
【開会挨拶】 

事業承継支援に関する地域ワークショップ（岡山県内信用金庫向け） 

 

皆さん、こんにちは。日本銀行金融高度化センター長の菅野でございます。 

 

本日は、「事業承継支援に関する地域ワークショップ」にご参加を賜りまして、

誠に有り難うございます。 

今回、この地で、事業承継支援のワークショップを開催しますことは、実は、

私どもにとりまして、極めて重要な意味がございます。 

と言いますのも、金融高度化センターでは、昨年末、私どもが開催する   

セミナーやワークショップに関して、取引先の皆様へのニーズ調査をセンター

設立以来初めて実施させて頂きました。幾つかのテーマを食堂の「お品書き」

のようにお示しし、どれにご興味がありますか、経営層から実務担当者まで、

どの層からの参加を希望されますか、また、東京の本店のほか、最寄りの日銀

支店など、開催場所の希望も含めて、皆様のニーズをかなり網羅的にお伺いを

したものでございます。この中にも、回答に手間のかかる面倒なアンケートだ

なと記憶に残っておられる方がいらっしゃるかもしれません。 

このアンケートの結果をみますと、事業承継支援は全体の４位と高位を占め、

岡山県の信用金庫の皆様の殆どから、ニーズがあるとのお答えを頂戴しました。

しかも、「最寄りの支店」、つまり、日銀岡山支店で開催して欲しいとの絶大な

ご要望がございました。他店の状況をみますと、ここまではっきり近くでやれ！

と言われるケースはございません。岡山の人は出不精なのでしょうか…。 

冗談はさておき、私どもとしては、これこそ正に、私どもが持ち得る付加  

価値のある情報を、ニーズのある方々に効果的に届けたいという強い思いの 

もとで実施したアンケートの狙いが的中したような爽快な気分であります。 

誰に、どこで、何を、お届けすれば良いのかが、今回のアンケートで明らか



となった訳です。私どもは、これを「出前」と称しておりますが、今回、この

岡山での事業承継支援のワークショップが、この「出前」の第１号ということ

になりますので、金融高度化センターとして、新たな門出となる訳でござい  

ます。 

皆様におかれましては、熱いご要望を賜り、心より御礼申し上げます。 

 

さて、前置きが長くなってしまいましたが、本日は、最初に、企画役の石賀

より、事業承継支援に関する論点整理や、最近のワークショップで報告された

金融機関の取り組み状況について、ご説明ご紹介をさせて頂きます。 

休憩を挟んだ後、意見交換のセッションでは、ご参加の皆様から、事業承継

支援に関する工夫や悩みをお話し頂き、これを共有することで、今後の支援に

関する気付きにつながるような議論が出来ればと考えております。 

皆様には、是非とも、忌憚のないご意見、ご発言を頂ければ幸いです。 

 

それではご挨拶はこれくらいにして、早速、本番に入りたいと存じます。  

このワークショップが皆様にとりまして実り多きものとなれば幸いです。 

どうぞ、最後まで宜しくお願い申し上げます。 

以 上 


